



[Dr Altunay Agaoglu](#) *Président of LMHI*

Speech at Hahnemann's Grave – World Homeopathy Day in Paris

Dear friends, colleagues, and fellow admirers of the great Samuel Hahnemann,

As we stand here today, in this sacred place where our beloved master rests, we are not just paying tribute to a historical figure—we are honoring a man who dedicated his life to healing, to knowledge, and to the service of humanity. Hahnemann was not just a physician and a scientist; he was a man of immense compassion, of unwavering dedication, and of boundless curiosity.

Paris was his refuge, his sanctuary, and the place where he found happiness in his later years. Here, he was celebrated, respected, and able to continue his life's work without persecution. These very streets, these very skies, bore witness to his wisdom, his kindness, and his love for his patients. And even now, almost two centuries later, his presence is still felt—through us, through our work, through the healing art

Discours sur la tombe de Hahnemann – Journée Mondiale de l'Homéopathie à Paris

Chers amis, chers collègues, chers admirateurs du grand Samuel Hahnemann,

En nous tenant ici aujourd'hui, en ce lieu sacré où repose notre maître bien-aimé, nous ne rendons pas simplement hommage à un personnage historique — nous honorons un homme qui a consacré sa vie à soigner, à connaître, à servir l'humanité. Hahnemann n'était pas seulement un médecin ou un scientifique : c'était un homme d'une immense compassion, d'un dévouement sans faille et d'une curiosité sans limites.

Paris fut son refuge, son sanctuaire, le lieu où il connut le bonheur dans les dernières années de sa vie. Ici, il fut célébré, respecté, et put poursuivre son œuvre en paix, à l'abri des persécutions. Ces rues, ce ciel, ont été témoins de sa sagesse, de sa bonté, de son amour pour ses patients. Et aujourd'hui encore, près de deux siècles plus tard, sa présence se fait sentir — à travers nous, à travers

he left behind.

Homeopathy has faced many storms, yet like the strongest of roots, it has held firm and continued to grow. Last year, in 2023, during the World Homeopathy Day celebrations in South Africa, the Homeopathic Association of South Africa gave an extraordinary gift to the global homeopathic community—a new breed of rose, named *Rosa Homeopathica*.

A rose is a powerful symbol - it embodies beauty, resilience, and love. It has thorns that remind us of the challenges we face, yet it blooms with grace, just as homeopathy has continued to flourish despite criticism, skepticism, and obstacles. The rose is delicate, yet strong. It stands in the face of the wind, bending but never breaking. It is nature's way of showing us that even in adversity, there is beauty, growth, and renewal.

And so it is with homeopathy. As long as there are people who believe in healing, who believe in the deeper forces of life, and who dedicate themselves to service, homeopathy will continue to bloom. Hahnemann's legacy is not just written in books or carved in stone—it lives in every patient healed, in every remedy prepared, and in every heart that beats with the desire to ease suffering.

As we stand here, let us make a promise—not just to Hahnemann, but to ourselves, to our patients, and to future generations. No matter the challenges we face, no matter the struggles ahead, we will keep this flame alive. We will nurture homeopathy as one nurtures a garden, knowing that even the harshest winters will always be followed by spring.

May *Rosa Homeopathica* remind us that homeopathy, like love, like humanity, will always find a way to flourish.

Thank you.

notre travail, à travers l'art de guérir qu'il nous a légué.

L'homéopathie a traversé bien des tempêtes, mais comme les racines les plus solides, elle a tenu bon et n'a cessé de croître.

L'an dernier, en 2023, lors des célébrations de la Journée Mondiale de l'Homéopathie en Afrique du Sud, l'Association Homéopathique Sud-Africaine a offert un cadeau extraordinaire à la communauté homéopathique mondiale : une nouvelle variété de rose, nommée *Rosa Homeopathica*.

La rose est un symbole puissant — elle incarne la beauté, la résilience et l'amour.

Elle porte des épines, comme les épreuves que nous traversons, mais elle fleurit avec grâce, tout comme l'homéopathie a continué de prospérer malgré les critiques, le scepticisme et les obstacles.

Fragile en apparence, elle est pourtant forte. Elle affronte le vent, plie, mais ne rompt pas. Elle est le message de la nature : même dans l'adversité, il y a de la beauté, de la croissance, et du renouveau.

Il en va de même pour l'homéopathie.

Tant qu'il y aura des personnes qui croient en la guérison, en les forces profondes de la vie, et qui se consacrent au service des autres, l'homéopathie continuera de fleurir.

L'héritage de Hahnemann n'est pas seulement inscrit dans les livres ou gravé dans la pierre — il vit dans chaque patient soulagé, chaque remède préparé, chaque cœur animé du désir d'apaiser la souffrance.

En ce moment, ici réunis, faisons une promesse — non seulement à Hahnemann, mais aussi à nous-mêmes, à nos patients, et aux générations futures :

Quelles que soient les épreuves, quels que soient les défis à venir, nous garderons cette flamme vivante.

Nous prendrons soin de l'homéopathie comme on soigne un jardin, sachant que même les hivers les plus rudes sont toujours suivis du printemps.

Puisse *Rosa Homeopathica* nous rappeler que l'homéopathie — comme l'amour, comme l'humanité — trouvera toujours un chemin pour s'épanouir.

Merci.